

## Conseil de quartier Meudon Centre Val Fleury

### Réunion de travail #6 du jeudi 20 avril 2023

---

**Élus :** Christel CARDOSO et Virginie SÉNÉCHAL, conseillères municipales Vice-présidentes du Conseil de quartier, Patrick de la MARQUE, Maire adjoint.

**Responsables administratifs :** Guillemette MATHIEU, directrice générale adjointe pour la Valorisation du patrimoine et de l'environnement, Fabien GUÉROT, directeur de l'environnement et de la ville durable, Louise LE GOUVELLO, responsable du service de la transition écologique, Édouard PATÉ, chef de projets communication et concertation.

### ATELIER QUARTIER METROPOLITAIN D'INNOVATION

---

Dans le cadre du dispositif « Quartier Métropolitain d'innovation », la Métropole du Grand Paris a retenu quatre communes pour accueillir, pendant 18 mois, différents projets innovants en matière de transition écologique. La Ville de Meudon sera accompagnée par les équipes de la Métropole pour expérimenter des solutions nouvelles. Dans le quartier Centre Val Fleury, elles porteront sur la collecte des ordures ménagères. Pour enrichir le diagnostic et aiguiller le choix des projets retenus, les conseillers ont fait part de leurs propositions :

- Collectes : Les conseillers souhaitent des points d'apport volontaire, de préférence enterrés, plus nombreux et une diversification du type de déchets collectés (biodégradables, objets rares...). Ils insistent sur la nécessité de bien prendre en compte la diversité des habitats dans le quartier pour calibrer au mieux les différentes collectes. Certains conseillent demandent une augmentation de la fréquence de collecte des poubelles jaunes.
- Pédagogie : En parallèle des propositions sur les collectes, les participants se sont aussi attardés sur la formation des habitants. Ils voudraient que des formations sur le tri soient proposées et que le maître composteur de GPSO soit plus facilement identifié. Le compost produit par ces résidences pourrait, dans certains cas, être collecté pour une utilisation dans l'espace public.

Globalement une grande partie des idées formulées par les Conseillers existent déjà sur le territoire. Elles seront cependant prises en compte lors de l'analyse des projets. Le Conseil de quartier sera régulièrement informé de l'avancée du projet QMI.

### ATELIER TRAVAUX ESPLANADE DU CENTRE D'ART

---

L'école Ferdinand Buisson va bénéficier d'importants travaux de modernisation. Ce projet comprend le réaménagement du parvis du Centre d'art et de culture, l'idée étant de végétaliser cet espace pour constituer un îlot de fraîcheur.

Dans le cadre d'un atelier, les conseillers sont invités à s'exprimer sur les aménagements à proposer pour cet espace et l'usage qui pourrait en être fait :

- Végétalisation : Les conseillers font plusieurs propositions pour végétaliser les différents espaces. Une végétalisation sur trois niveaux est suggérée : herbe, buissons, arbres. Un revêtement de sol perméable, pour favoriser l'infiltration des eaux de pluie, est demandé. La création d'un potager pour les écoliers est évoquée. Plusieurs conseillers proposent également la végétalisation d'un des murs du CAC.
- Convivialité : En plus du projet de végétalisation, faire du parvis un espace de convivialité est au cœur des échanges. Plusieurs aménagements sont évoqués : kiosque à musique, équipements de fitness en plein air en forme d'instruments de musique, un kiosque proposant des rafraîchissements, du mobilier urbain pour faire le lien entre le Centre d'art et le Conservatoire, une œuvre artistique en lien avec la musique.

Un conseiller demande aussi que soit étudiée la possibilité d'utiliser la cour de l'école pour des activités en dehors du temps scolaire. Le toit du Centre d'art pourrait également être utilisé.

Ces propositions seront prises en compte lors de l'analyse des projets du concours d'architectes.

## ACTUALITÉS

---

### **Bornes de recharge des véhicules électriques**

L'implantation de nouvelles bornes de recharge pour les voitures électriques est à l'étude. La Ville et le SIGEIF, qui possède désormais la compétence pour la mise en place de ces équipements, ont identifié deux emplacements :

- Rue de Paris, 2 places
- Boulevard des Nations-Unies, 2 places près de la place Stalingrad

Pour mémoire, le déploiement de bornes de recharges électriques doit répondre à de nombreuses contraintes : un réseau électrique disponible et suffisamment puissant à proximité, un foncier propriété de la Ville, un trottoir suffisamment large pour la sécurité des usagers...

### **Travaux gare RER C et ses abords**

Un point global est fait sur les aménagements de la gare RER et de ses abords. Tout au long du mois d'avril, des travaux ont été faits sur les raccordements électriques et sur le transformateur. Désormais terminés, des tests seront réalisés en mai pour vérifier que la puissance électrique est suffisante pour les différents équipements de la gare. Concernant le kiosque à journaux Relay, la Ville sollicite régulièrement les services concernés pour faire avancer l'aménagement du kiosque. A la demande de la Ville, la SNCF a réfléchi à la question du stationnement vélos. Deux emplacements sont prévus pour un total de 88 places de stationnement. Ces 2 implantations viendront en remplacement du Vélobox situé avenue Jean Jaurès et de l'actuel parking couvert situé au bas de l'allée de Reffye.

Plusieurs conseillers se plaignent de l'éclairage nocturne de la gare. La Ville a nouveau sensibilisé la SNCF sur ce point. Certaines contraintes techniques semblent freiner la possibilité de mettre en place une extinction nocturne. La Ville va adresser un courrier officiel à la SNCF pour qu'il y ait une cohérence avec la politique de la Ville en la matière.

## **Plateforme SNCF allée de Reffye**

La SNCF a installé, il y a quelques temps, un poste technique à côté de la gare. Certains riverains se sont plaints de son aspect inesthétique et du bruit des machines. A la demande de la Ville, la SNCF s'est engagée à habiller la structure et étudie une solution qui maintienne une circulation de l'air suffisante (faute de quoi la climatisation se déclencherait, ce qui ferait encore plus de bruit que le léger vrombissement actuel des appareils).

## **Travaux tunnel RER C**

L'essentiel des travaux est réalisé. La SNCF doit encore effectuer quelques interventions dans le tunnel (partie réseaux et télécommunications). La finalisation des travaux SNCF permettra de concrétiser le sentier pédestre entre l'Orangerie et la forêt de Meudon, projet lauréat du budget participatif 2019.

## **Fête de quartier**

Arnaud SEGUR, coordinateur du Conseil de quartier, fait le point sur la fête du Conseil de quartier. Elle aura lieu le 24 juin au Musée d'art et d'histoire.

Plusieurs animations sont prévues :

- Fanfare « Les zebras rayures » (2 x 30min), entre 16h et 18h30
- Chœur de Meudon, entre 18h30 et 19h30
- Scène ouverte aux jeunes musiciens meudonnais (3 x 20 à 30min), de 19h30 à 21h
- Animation enfants avec la réalisation d'une fresque collaborative pour créer un jardin extraordinaire, avec la touche et le traitement de la couleur de Charles Lapicque (travaille à la gouache)
- Un stand Conseil de quartier avec différents supports de communication pour faciliter leur identification (beachflag et flyers)

## **MEUDON 2040**

Le débat lycéen et le premier débat grand public ont mobilisé plus de 400 Meudonnais. Les contributions sont actuellement analysées par les élus et les services en vue du second débat grand public, le mercredi 24 mai.

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 21 mai (<https://www.meudon.fr/meudon-destination-2040/>).

## **AGENDA**

---

La prochaine réunion aura lieu **jeudi 15 juin, à 19h, au complexe René Leduc** (salle de restauration).

---

Meudon, le 20 avril 2023